

第2回

回覧

市民ワークショップの結果をお知らせします

11月14日（火）支所2階で、2回目の「七二会地区の公共施設について考える」市民ワークショップを開催しました。

グループ討議では、第一部で「七二会の公共施設でしたいこと。施設の課題」を出し合い、第二部で「老朽化した支所の整備について」話し合いました。討議の間には、市から一般的な「公共施設整備の手法について」のメリット・デメリット等を説明し、建替えについての理解を深めました。参加いただいた皆さま、ありがとうございました。

市の説明のポイントを紹介します

現地建替え①(敷地が広い場合)

◇既存建物の横に新たな施設を建設し、引越し後、既存建物を解体する方法

- 仮移転が不要で、引越し回数が少なくて済む
- 新たな用地を求めなくて良い
- 工事中敷地(駐車場)が狭くなる

現地建替え②(敷地が狭い場合)

◇既存建物の一部を解体して新たな施設を建設し、引越し後、残っている既存建物を解体する方法

- 仮移転が不要で、引越し回数が少なくて済む
- 新たな用地を求めなくて良い
- 工事中敷地(駐車場)が狭くなる。工事期間が長くなる

現地建替え③(一部解体できない場合)

◇別の場所に仮移転又は休館して既存建物を解体。新たな施設を建設して、引越しする方法

- 新たな用地を求めなくて良い
- 仮移転又は休館が必要。引越し回数が多い。①②に比べてコスト高になる

移転建替え

◇別の場所に土地を求め、新たな施設を建設して、引越しし既存建物を解体する方法

- 仮移転が不要で、引越し回数が少ない。工事期間が短い
- 新たに用地を取得する必要(時間とコスト)がある。
- 場所移転の周知が必要。既存敷地の跡利用が課題

○:メリット、●:デメリット

当日配布した資料を市ホームページに掲載しますので、ぜひご覧ください



熱く語り合う各グループ



公共施設マネジメント推進課からの説明



いよいよ次回(12月4日)は最終回。各グループの発表に注目しましょう

◇ワークショップの結果、七二会の公共施設に対するご意見・ご質問などありましたら、遠慮なくお聞かせください。

◇第3回(12月4日)の結果は、来月回覧いたします。

【お問い合わせ先】

公共施設マネジメント推進課

電話:224-7592

七二会支所 電話:229-2311



各グループから発表された主な意見をご紹介します

次回(最終回)、支所・学校を中心に七二会地区の公共施設の将来像をまとめて、発表いただきます。

【公共施設でしたいこと】

- ◇体育館：運動が得意でない人も楽しく体を動かせるニュースポーツ。ヨガ等。全国規模の大会
- ◇公民館：バザー、婚活パーティー、高齢者の運転技能講習、外国人との交流、戦争体験を聞く、世代間交流、健康づくり、自然体験会、地域のことを学ぶ
- ◇支所：市長や市議を囲む会、バスターミナル化、カフェ、市職員に七二会を体験させる
- ◇小中学校：空き教室を利用したゲストハウス、地域の人との交流会、音楽会・合奏コンクール、子供にパソコンを習いたい、プールの一般開放、中学生同士の民泊交流、ピアノ教室など習い事
- ◇笹平分校：ドローン教室、デイサービスへの活用、都会の人との交流拠点、釣堀、カヌーの拠点、シェアハウス、いつでも利用できるスポーツジム、シェアオフィス、アトリエ
- ◇保育園/かがやき広場：焼き芋大会、お茶のみサロン、フリーマーケット、ビデオ上映会、世代間交流会、近隣の地区の人たちとの交流
- ◇消防分署：空き部屋を分団の詰所に

【したいことをする場合の施設の課題】

- ◆体育館：更衣室がない、暖房設備がない、利用申込みが面倒、駐車場が少ない
- ◆公民館：講師の確保に手間がかかる、使いたいときに開いていない
- ◆支所：老朽化、JAの方針、耐震化、トイレが男女共同、バリアフリー化、現在の立地
- ◆小中学校：子供が少ない、空き教室の活用、行きたい教室に行くのが遠い、交通手段
- ◆笹平分校：縦割り行政のため使えない、駐車場が狭少ない、プールを撤去する、敷地の出入口の見通しが悪く危ない、アクセス
- ◆保育園/かがやき広場：かがやき広場は週2日しか開館していない、高齢者しか使えない、活動内容の情報発信が不足、保育園とかがやき広場に隔たりがある

【老朽化した支所の整備について】

- ◇現在地に建て替える。JAとの合築がよい
- ◇JAと一緒に、隣接のJA倉庫の跡地に建て替える
- ◇支所単独で現地に小規模で建て替える。現在の公民館に引っ越しも可能では
- ◇イエローゾーンや災害対策面を考えると、国道沿いに移転改築も考えられる
- ◇JA、公民館、高齢者施設、住宅等を複合化した施設にしたら。平屋でバリアフリーが良い
- ◇地域バスで支所に行けることが大切。
- ◇砂防事務所と合築で国道近くに移転改築。移動支所機能で山間地には出前支所で対応したら



【参加者アンケートより】

- ★色々な意見があり、自分とは反対の意見もあり参考になった。参加者は皆真剣に考えていることが良くわかった
- ★身近な事として課題に向き合う良い機会だった。今後も地域のことを考えていきたい
- ★高齢化などを考えて行く上で、集約化・複合化はしっかり検討すべきと考える
- ★他の地区の実例も聞きたい
- ★今日の課題は難しかった

